



Punta Arenas et la terre de feu : sur les terres du manchot royal

Quand on aime on ne compte pas paraît-il. Alors on doit vraiment aimer, adorer, adulé les manchots. Aller jusqu'au bout du bout du monde à Punta Arenas en terre de feu au Chili, puis passer 10h en voiture (dans une même journée) et dépenser 100 € pour voir une vingtaine d'oiseaux pendant deux heure... Il faut en vouloir !

Si l'observation animalière n'est pas votre truc, cet article ne vous provoquera que des rictus mi-amusés, mi-consternés.

Si la faune sauvage du bout du monde vous enchante, alors vous pourriez trouver de belles inspirations... Direction la terre de feu pour une visite de Punta Arenas et ses environs pleine nature.

10h de voiture et ferry pour voir des manchots, mais quelle idée !

Des pingouins, pas besoin d'aller si loin pour en voir... Un bon vieux zoo et c'est réglé (quoi ça n'a pas le même charme ?)

Punta Arenas, c'est pas franchement une ville de rêve. On peut même pas se baigner sur la plage...

C'est joli quand même mais c'est pas les tropiques !

Dans ce coin, c'est humide, il y a du vent et on peut même pas faire de bonhomme de neige (il fait entre 0 et 10 degrés selon la saison). Tout ça à cause de la proximité de l'océan.

Le climat ne gêne en rien nos amis les oiseaux

On n'est pas si près du pôle sud que ça, 53° sud de latitude. Pour comparer, 53° nord, c'est aux alentours de Copenhague ou Belfast. Pfff, même pas de quoi frimer au retour auprès des collègues. Oui mais ces conditions plaisent à certaines espèces qui elles ont un intérêt à nos yeux.

Punta Arenas ou le royaume des manchots rois

Aux alentours de Punta Arenas (il faut tout de même faire un peu de route), c'est le seul endroit au monde où observer une colonie de manchots royaux en dehors de l'Antarctique et des Cornouailles, donc finalement, ça relativise le niveau d'accessibilité. Et le manchot royal, il a quand même la classe, c'est la plus grande espèce après le manchot empereur (pour ceux qui se poseraient la question : les pingouins vivent dans l'hémisphère **nord** et ils peuvent voler. Quant aux manchots, ils **ne peuvent pas voler** et ils vivent dans l'hémisphère **sud**).

Et voilà la bête qui nous a fait faire bien des kilomètres !

Les colonies de manchots de Magellan n'étaient plus là à cette période de l'année, alors on a allait quand même pas revenir bredouilles ! Heureusement les manchots royaux étaient dans les parages à condition de faire quelques efforts.

Car oui, il nous a fallu faire 10 h de voiture dans la journée pour aller à leur rencontre. Même si les grandes étendues de steppes furent quelque peu monotone, d'autres paysages superbes ont jalonné le parcours. En chemin, nous avons dû également embarquer à bord d'un ferry. Durant le trajet, des otaries et des dauphins nous ont fait l'honneur de leur présence. De quoi raviver notre patience et faire oublier les kilomètres parcourus.

Ferry qui ne fait pas fuir les otaries et les dauphins

Autre curiosité sur la route : le passage par une ville « gazière » au milieu de nul part (littéralement), limite ville fantôme car sous peuplée par rapport aux infrastructures présentes. En effet, les heures de gloire de la ville sont bel et bien du passé. Aujourd'hui, ce sont plutôt les troupeaux de guanacos qui investissent les alentours.

Alors idiots ou passionnés ? Peut être les deux...

Après une route interminable, nous arrivons enfin à la réserve qui accueille la colonie de manchots royaux. Ils sont plusieurs dizaines à être présents sur le rivage entre de légères dunes et des étendues herbacées, au bord de l'eau. Un bras de mer nous sépare d'eux et le poste d'observation a été à distance afin de ne pas les déranger. Ils nous ignorent « royalement ». Pendant 2 heures, nous n'arriverons pas à décoller notre regard de leurs silhouettes fuselées et rondouillardes.

La démarche d'un manchot roi, on ne s'en lasse pas, le voir se relever est à hurler ... de rire

Nous avons adoré scruté leurs moindres comportements, chercher leurs petits (qui sont déjà bien gros) et se moquer un peu de leur air pataud quand ils marchent. On aurait adoré les voir aussi évoluer dans l'eau quand leur agilité se déploie et leur rend pleinement leur élégance.

Un petit jeune (oui l'adolescence est ingrate aussi pour les manchots) coaché par les anciens

C'est ainsi qu'on les a vu s'occuper de leur petit, discuter entre eux, se chamailler ou tout simplement pioncer. La morsure du froid et du vent ne semblait pas les atteindre. Même frigorifiés, il ne nous ait pas venu à l'idée de retourner dans le mini-van.

Au final, on a adoré notre séjour à Punta Arenas et notre passage en terre de feu, je vous laisse donc juge de notre santé mentale. Cette impression de bout du monde renverse tout et notre passion pour les oiseaux justifie bien quelques folies !

Si nous n'avons pas beaucoup plus exploré les environs de Punta Arenas, c'est que nous étions courts côté budget et que la saison n'était pas la plus propice. Mais croyez moi, les amateurs d'observation animalière ont de quoi se régaler à condition d'y mettre un peu de budget.

Baleines, dauphins, otaries, condors, guanacos et bien sûr manchots s'observent avec une proximité déconcertante.

Et que dire des environs (sans parler d'Ushuaia que nous avons évité) ? A quelques centaines de kilomètres de là (ce qui est un saut de puce à l'échelle de la Patagonie) se trouvent le parc Torres del Paine, le [Fitz Roy](#) et le majestueux [Perito Moreno](#).

[su_divider top= »no » text= »Retour vers le sommaire » size= »1? margin= »30?»]

Guide pratique : visiter Punta Arenas, que voir, que faire ?

A quelle saison observer les manchots en terre de feu ?

Ne faites pas comme nous, planifiez un minimum votre séjour en terre de feu si vous voulez avoir la chance d'observer les colonies de manchots de Magellan. Même si le hors saison, son calme et ses bas prix ont leur charme, vous ne pourrez les observer que d'octobre à mars (ou alors par vos propres moyens en louant une voiture chère pour ne voir que quelques individus de loin...)

Quelle agence choisir pour observer les manchots royaux depuis Punta Arenas ?

Quand nous y sommes allés, il n'y avait qu'une agence ouverte pour aller voir le manchot royal. Au moins on ne se pose pas trop de questions ! En saison, il y en plusieurs, mais les prix se valent et la prestation est la même. Vous pouvez y aller par vous même en louant une voiture, mais ce sera plus cher et vous n'aurez pas les explications du guide.

Si vous souhaitez réserver à l'avance (ce qui peut être utile en haute saison), [nous avons repéré ce tour qui correspond exactement à ce que nous avons vécu.](#)

Y aller seul, avec son véhicule ou en louant une voiture

A partir de 5 ou 6 personnes, louer une voiture peut vous faire économiser quelques sous (44000 pesos/pers) ! Aussi, certains pourraient préférer y aller de manière plus autonome ou possèdent leur propre véhicule. Mais encore faut-il savoir comment y aller... Prendre le ferry, avoir de bonnes jumelles pour l'observation etc. Mais c'est faisable en se renseignant bien sur place.

Où dormir à Punta Arenas ?

Punta Arenas est une ville touristique où vous trouverez de nombreux hébergements pour tous les tarifs. A noter que les logements sont plus chers dans ce coin comparé au reste du Chili, isolement oblige !

Moyen / haut de gamme – Hotel boutique la Yegua loca

Un petit hotel de charme comme nous les aimons. Dans un beau bâtiment, richement décoré, avec un accueil impeccable et situé en plein centre historique.

[renseignements et réservation](#)

Economique – hostal host Patagonia

Situé non loin du centre, ce petit hostal offre tout le confort nécessaire pour un tarif attractif. Du moins pour Punta Arenas, je vous met au défi de trouver mieux à moins de 50 € la chambre double avec salle de bain ! Autre avantage, la cuisine commune qui vous permettra de bien manger sans vous ruiner.

renseignements et réservation

Que faire dans les environs de Punta Arenas

- **Colonies de manchots de Magellan** (croisière et à terre)
- **Croisière d'observation des baleines, manchots et glaciers** (oui oui, tout ça dans une même journée...)
- **Observation des condors** (un des meilleurs spots au monde pour les observer)
- **Observation des manchots royaux** (unique spot au monde en dehors de l'antarctique)
- Parc Pali Aike : site très intéressant (mais à 150 km de Punta Arenas) pour les vulcanologues et géologues amateurs, l'observation de la faune et une grotte disposant d'ossements humains datant de 12000 avant JC. [En savoir plus](#) (anglais).

Pour garder ces manchots rois au chaud, épinglez l'article sur Pinterest !

Prochaine étape, nous retournons en Argentine vers **El Calafate et le majestueux Perito Moreno** !
